



REDO

Second - Class Mail Privileges Authorized at Ponce, Puerto Rico

AÑO IX

Organo Oficial de la Diócesis Misionera de la
Iglesia Episcopal en Puerto Rico.

NOV. DE 1962

Yugo Sacerdotal

(El siguiente artículo apareció, en inglés, en la revista Anglicana: "The Johannesburg Watchman". Fué escrito por un monje anglicano de la Comunidad de la Resurrección que misiona en aquella ciudad del Africa del Sur. Ha sido traducido del "The Anglican Digest" — Agosto de 1962).

Esta mañana, en mi estudio interino, estaba diciendo "sólo" la Oración Matutina. He entremillado la palabra sólo porque ciertamente yo no estaba sólo: la multitud de ángeles y santos estaban alrededor de mí. Cuando terminé el rezo pensé en el Colegio Teológico (Seminario); me imaginé a todos mis compañeros y a los hermanos de la Comunidad todos juntos en la bella capilla . . . , y yo aquí sentado . . . , solito. Así escribe un joven sacerdote, hasta hace poco, estudiante en aquel Colegio Teológico del Priorato de San Pedro, la Casa de la Comunidad de la Resurrección (monjes anglicanos) en Rosettenville, Johannesburg, en el Africa del Sur.

Ante sí tenía toda una vida . . . , para predicar la divina Palabra, administrar los Sacramentos, visitar a los enfermos, a los pobres, a los viejos; aconsejar a los descarriados, asistir a los moribundos, corregir al pecador, reintegrar al seno de la Iglesia al penitente, buscar a los que no están convertidos . . . ; en una palabra, edificando la Iglesia de Cristo . . . ; ejercer Su ministerio.

Para prepararle a tan sublime y noble vocación se llevaron sólo tres años en el Colegio Teológico, cuando aún, seis años, nueve años . . . toda una vida no sería mucho . . . (Ningún hombre está en un todo preparado para ser ordenado . . . y mucho menos aquel que cree que sí lo está) . . . Pero basta que aceptemos nuestra insuficiencia y oremos, implorando la ayuda del misericordioso Cristo)

Durante los tres años de "preparación teológica", el candidato al sacerdocio debe estudiar no sólo teología, también debe estudiar la Biblia, entenderla y poder interpretársela al "hombre moderno" sin desvanecer con explicaciones sus dificultades . . . ; debe conocer bien la doctrina y estar listo no sólo para poder defenderla, sino para enseñarla a otros, a los fieles, al pueblo de Dios, a que también la sigan . . . debe saber la historia de la Iglesia, retrocediendo sin interrupción desde estos tiempos hasta Abraham . . . ; debe saber orar, orar él mismo y cómo enseñar a orar a otros . . . ; cómo celebrar los Santos Misterios, cómo dirigir los Oficios de la Iglesia: bautizar, enseñar la catequesis, preparar la clase de Confirmación, casar, dar la Santa Unción, y administrar el Sacramento de la Penitencia, para lo cual debe estar bien versado en teología moral y ascética.

Todo eso debe saber un candidato al sacerdocio . . . , aún con todo eso es como si no hubiese empezado. "Si yo hablara todas las lenguas de los hombres y el lenguaje de los ángeles, pero no tengo caridad, vengo a ser como un metal que suena, o como campana que retiñe", (I Cor. XIII, 1) es decir, soy nada . . . No hay nada de extraordinario en terminar los tres años de Seminario, haber tenido notas sobresalientes en cada una de las materias estudiadas, aún con todo eso puede llegar a ser un total fracasado como sacerdote. Los que forman su feligresía saben que un sacerdote debe ser hombre de ca-

riño, un hombre que debe amar con el amor que Cristo tiene para los suyos; un hombre sufrido, estable, humilde, fiel; un hombre que se preocupa de los de abajo como Cristo se interesa por él; un hombre sencillo, cortés, benévolo, animoso y valiente; un hombre que está dispuesto a ir a donde se le necesite, que nunca haga caso omiso de una llamada de ayuda que se le pida. . . ., un siervo como su Maestro. . . .

¿Cómo es posible preparar en tres años a un hombre para ser todo eso? La gente se lamenta muchas veces de cómo se porta el Clero. . . . pero todo sacerdote ha sido un laico por los primeros 25 años de su vida. . . .; también la clase de sacerdote que ha de ser depende mucho, además de la preparación académica en el Seminario, de como sus padres le educaron. . . .; **"La Gracia se levanta sobre lo natural"**. Debe tenerse presente, por tanto, observar, si en los que dicen querer ser sacerdotes, se vislumbran esas virtudes **"hogareñas"** de ofrecimiento, entusiasmo, constancia. . . . Podemos enseñar disciplina a un hombre, si tiene el valor de someterse a ella, pero no le podemos enseñar **entusiasmo**. . . ., eso es un don de Dios y necesita ser fortalecido y transformado por el gozo sacrificial del Evangelio que se recibe en la Sagrada Eucaristía. Lo más importante es que él tenga **perseverancia**. El sacerdocio no es un trabajo para **"señoritos"**, jóvenes brillantes y guapos que buscan un trabajo suave. El sacerdocio es una vida de activo servicio. Los veteranos saben que **"la guerra, en un 99% es aburrimiento y fastidio, y el 1% restante es "infierno"**. Claro, que no puede decirse eso del sacerdocio, pero sépase que sí es una vida de grande monotonía si no se la ilumina ni se la transforma ni se la convierte en algo celestial mediante la constante caridad de Cristo.

"Para mí, vivir es Cristo". Eso es el primordial propósito del entrenamiento para el ministerio, no sacar un **"teologazo"**, no preparar un magnífico funcionario ejecutivo, no hacer un doctísimo moralista (no queremos decir que todo eso no sea importante), sino la preparación de un cristiano para formar otros cristianos; un sacerdote no es un tipo especial de cristiano, no, es un cristiano común que hace un trabajo especial en la Iglesia.

"Tomad mi yugo sobre vosotros", dice Cristo al que ha de ser su discípulo. La preparación teológica puede considerarse como el acomodo o ajuste del yugo de Cristo sobre el cuello del que desea ser su discípulo. . . . El Yugo que no está bien ajustado produce rozaduras o mataduras. Cuando el Seminarista deja el Seminario ya debe estar bien acostumbrado al yugo, ya casi no lo siente; basta un simple toque de la mano del Maestro para indicarle el camino que debe seguir.

Si, la finalidad de todo es la obediencia, una obediencia ingenua, gustosa, pronta, since-

ra a la voluntad de Cristo. **"Señor, ¿qué quieres que haga? La obediencia no es algo pasivo, sino algo activo. . . .; "tu ley está dentro de mi corazón. . . .; lo importante es que la causa motriz de ella sea el amor. El motivo primordial, pues, que se requiere de aquellos que se llaman "seguidores del Hijo de Dios, quien mediante su obediencia hasta la muerte de cruz, reparó el orden de la creación el cual fué trastornado por la desobediencia". Es sorprendentemente simple, pero nunca fácil.**

(Tr.) L. A.

CAMPAÑA DE CENSO Y PROMESAS OPORTUNIDADES

Una vez más, por la gracia de Dios, estamos finalizando un año de nuestra existencia humana, y llegamos al mes en que es costumbre en nuestra Iglesia hacer la Campaña de renovación del Censo de la feligresía y las Promesas de ofrenda para el siguiente año.

Mi amado lector: Has de recibir una hoja o tarjeta para que en ella indiques la cantidad que durante el año de 1963 ofrecerás a Dios para el trabajo de su Santa Iglesia. Desde ahora, que estás leyendo estas líneas, hasta el momento de escribir la cifra, te ruego medites sobre este asunto. Y mi intención es ayudarte.

Nuestra vida es un tiempo de oportunidades. Para trabajar y para descansar. Para disfrutar de todo lo hermoso que el Creador ha puesto a nuestra disposición o para degradar y envilecer esa misma obra creadora. Para amar o para odiar. Para hacer el bien o para hacer el mal. En definitiva, un tiempo de oportunidad para salvarnos o condenarnos.

Y en esta nuestra vida hay una bellísima oportunidad. Es aquella de ser colaboradores con Cristo. Todo cristiano es, o debe ser, un colaborador con El. ¿Dónde, cuándo y cómo podemos colaborar con Cristo?

Fundamentalmente nuestra colaboración debe ser en la Iglesia, que es el Cuerpo Místico de nuestro Señor. En la acción corporativa de la Institución Divina. En la Iglesia está su Ministerio, están sus Sacramentos, está su Palabra, está la puerta de salvación. El está con ella, según su promesa, todos los días hasta el fin del mundo.

Nuestra colaboración debe ser ahora, en este día, en esta vida. Es el tiempo de la Iglesia Militante, sobre la tierra. En la lucha contra los poderes del mal, de la ignorancia, del error, de las tinieblas. Es el tiempo de extensión del Reino de Dios entre los hombres.

Nuestra colaboración debe ser **"íntegra"**, de todo nuestro ser, de todos nuestros valores. **"Ofrenda de nosotros mismos, nuestras almas y nuestros cuerpos, como un SACRIFICIO razonable, santo y vivo"**. Nuestra alma en adoración; nuestros bienes en servicio.

Mi hermano: Cuando hayas meditado sobre esto; cuando entiendas que tu ofrenda significa para ti una oportunidad agradable y no una carga enojosa, coge la pluma y escribe tu promesa.

Que Dios te bendiga.

PADRE ANTONIO MOLINA

Del Departamento de Hacienda
y Promoción de la Diócesis

H I M N O

(para el Día de Acción de Gracias)

Canta al Señor, pues, es Dios y Rey de lo creado;
Canta y ensálzale, pues, es quien te ha
rescatado;

suba la voz,
en melodiosa canción,
al que tanto nos ha dado.

+

Canta al Señor, pues, El rige el universo entero,
y El a sus hijos protégelos cual padre bueno;
fíjate bien,
El te da todo sostén,
en lo que tiene ya hecho.

+

Canta al Señor, pues, continuamente te
defiende;
y El, bondadoso, concédete muchas mercedes;
piensa otra vez,
¡cuánto el Señor puede hacer
a los que El ama y protege!

+

Canta al Señor, que yo sinceramente le adore,
y todo ser le bendiga y ensalce su Nombre;
un gran "Amén"
a todas las a El,
el Señor de los señores. Amén.

+

(Tr. L.A.)

Tono: "Praise to the Lord" — Ch. H. W. 279..

¿TONTO O LISTO?

En "The Living Church" del 7 de octubre se publica un milagro de la gracia y poder de Dios. Se ha efectuado en Inglaterra. Se verificó en el científico Sr. Eric Jenkins, de 39 años de edad, el cual, por muchos años fué uno de los oficiales científicos de Harwell, centro del poder nuclear en Inglaterra. El Sr. Jenkins va a ser ordenado al Sagrado Ministerio.

Hasta la edad de 26 años fué agnóstico, es decir, un hombre que cree que el entendimiento humano no puede alcanzar la verdad. ¡Actualmente es Diácono en la Iglesia de Inglaterra! Aún durante sus estudios teológicos siguió

siendo en Harwell, asesor científico. Pronto saldrá a luz un libro suyo: "Radio Active Elements".

El milagro de la gracia y poder de Dios en él es el siguiente:

El Sr. Jenkins ganaba como científico 2,500 Libras Esterlinas, (moneda inglesa de oro que equivale a unos \$5.00), actualmente equivalen esas 2,500 Libras a \$7.000, un salario bueno en Europa. Pues, cuando sea ordenado, el Sr. Jenkins recibirá una quinta parte de lo que recibía antes como científico, o sea \$1.400.

Mr. Jenkins tiene esposa y dos hijos. El dice: "Yo creo que la ciencia necesita de la religión".

A decir verdad, Mr. Jenkins, es de aquellos que son para la Iglesia y no de los que buscan la Iglesia para ellos....

LOS SANTOS

La devoción a los Santos siempre ha sido practicada en la Iglesia cristiana. Primero como devoción privada y después oficialmente. Los Santos, según el santo Obispo anglicano, Jeremías Taylor, "están unidos a Dios, como una llama que toca a otra llama".

En los "Artículos de Religión" —1536— leemos: "Orar a los Santos para que sean nuestros intercesores con nosotros y por nosotros, en nuestras súplicas que le hacemos al Señor, de aquellas cosas que de ningún otro, sino solamente de El, podemos recibir, es justo y permitido en la Iglesia Católica". Pedir, por tanto, directamente a los Santos, independientemente, sin incluir a Dios, dones espirituales o materiales es algo que Dios condena. Dice el Señor: "La gloria mía de conceder cosas no se la cederé a otro" (Isaías XLII, 18).

En todas las edades la Iglesia ha tenido siempre Santos y Santas. Cada Iglesia ha tenido los suyos. Todos pueden ser honrados como héroes de la Iglesia. Dios es honrado en sus Santos.

Oremos

"Ahora, dámoste, Señor, las más sublimes alabanzas y cordiales gracias por las mercedes y virtudes que has manifestado en todos tus Santos, desde el principio del mundo. Y de una manera especial en la gloriosa y santísima Virgen María; y en los Santos Patriarcas, Profetas, Apóstoles y Mártires, cuyos ejemplos, firmeza en tu fe y observancia de tus Santos Mandamientos, concédenos, oh Señor, imitarlos".

Amén.

Noticias

Defunción:

Después de una larga y penosa enfermedad, llevada con admirable paciencia cristiana, doña Ana Ayala, esposa de nuestro sacerdote, el Rev. Padre Rafael D. Pagán, durmió en el Señor, el 21 de este mes.

Doña Ana nació en el mes de mayo del año 1900, en el pueblo de Lajas. ¡62 años de amor y servicio al Señor! Desde el año 1924 al 1954 trabajó como maestra, en escuelas públicas y privadas en varios pueblos de la Isla.

En 1925 contrajo matrimonio con el Rev. P. Rafael Pagán durante el cual procrearon cinco hijos: Rafael, Mayor del Ejército; Benjamín, Doctor en Medicina; Samuel, que está en su último año de Leyes; Héctor, que estudia Pre-Médica y Ana Lydia, quien actualmente está tomando un curso especial en la Universidad de Columbia en Nueva York. ¡He aquí la magnífica obra del hogar Pagán-Ayala!

En el trabajo de la Iglesia fué ferviente co-operadora con su esposo, lo mismo en las Misiones rurales. . . . , ¡pero de años atrás! . . . como en las poblaciones de la Isla. Las Damas Episcopales pierden una verdadera compañera y co-operadora. Con esta nota va también nuestro sentido pésame al Padre Pagán, a sus hijos y a sus hermanos: Eladía, Federico, Ismael, Toñita, Cristina y Pablo.

(Edna Villafañe)

"CREDO" se une también al dolor cristiano y expresa a todos los familiares de la finada su condolencia, a la vez que les pide resignación y esperanza por la que ha muerto en el Señor. Ofrendemos a doña Ana más oraciones que lágrimas y suspiros.

Restablecidos:

El Rev. Padre Víctor Rivera fué recientemente operado de hernia en el Hospital "San Lucas". A Dios gracias, todo salió bien. ¿Los Rivera? ¡Son duros!

El Padre Pagán, a raíz del fallecimiento de su esposa, fué recluído en "San Lucas" para descansar y a la vez hacerle algunos exámenes, pues, tras la larga y dura lucha habida durante la enfermedad de su esposa, su naturaleza se sintió bastante resquebrajada. . . . A Dios gracias, ya salió de nuevo a la lucha, en Caimito.

Programa Radial:

El único programa radiodifundido por la Iglesia Episcopal en Puerto Rico es el que sostiene, ya por largo tiempo, el P. A. Escolano en Yauco, desde los micrófonos W.K.F.E. Su programa se titula "Buscando a Dios". Esto, claro, no quiere decir que Dios esté perdido y que hay que buscarlo, sino que él, el Padre Escolano, quiere ayudar a los perdidos a que se encuentren con su Dios. . . . ¡Magnífico trabajo y mil felicitaciones. La estación opera en la frecuencia 1550 Kc. y el programa se inicia, todos los domingos a las 7:45 P.M.

Enlace nupcial:

Con fecha 18 de octubre, día de San Lucas, se verificó el enlace nupcial del joven y Reverendo Diácono, José E. Vilar, hijo del Padre Vilar y de Doña Irene Santiago, con la señorita americana Elizabeth Allen Holmes, de Washington.

El acto se efectuó en la capilla de Santa María, de la imponente y majestuosa Catedral Episcopal, en Washington, D. C. Esa Catedral, conocida también generalmente como Catedral Nacional, es unos pocos pies más pequeña que la Catedral Vaticana en Roma. El oficiante del acto fué el padre del novio. . . . ; el Padre Vilar. . . . ¡y lo hizo nada menos que en inglés!! ¡nada, que fué un tiro! ¡Felicitación al P. Vilar! A continuación siguió la Misa nupcial, en español, celebrada por el mismo P. Vilar. Esa Misa ha sido el primer acto litúrgico que se ha celebrado en lengua española, en dicha Catedral.

Los testigos o padrinos de la boda fueron: el Sr. Arturo Boynton, el mismo que por muchos años fué profesor en el Colegio "San Justo", y la señorita Bárbara Mc Bride. Los ujieres lo fueron el hermano de la novia, James D. Holmes y el Padre Louis Weil, uno de nuestros sacerdotes en Puerto Rico.

"CREDO" felicita a los nuevos esposos y les desea muchas felicidades "ad multos annos", o dicho más católicamente "hasta que la muerte los separe".

